

La Voz de Menorca



Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Diario republicano desde su fundación

Año XXXI — Número 9544

SUSCRIPCIÓN
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, SABADO 14 DE NOVIEMBRE DE 1936

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Los facciosos han comenzado su retirada acosados por las columnas leales Nuestras fuerzas han obtenido grandes victorias al norte de la Casa de Campo y en Villaverde

En el Tajo las tropas gubernamentales después de arrollar al enemigo en Illescas, Torrejón y Parla se han lanzado contra la retaguardia del ejército faccioso que sitiaba Madrid. Los rebeldes han sufrido grandes pérdidas

En los combates aéreos de ayer fueron derribados 6 aviones enemigos. En Tardienta, una columna rebelde compuesta de 600 hombres con sus oficiales se pasa a nuestras líneas con todo su armamento

Otras noticias de los frentes de guerra. Información del extranjero

Ha comenzado la ofensiva de nuestras fuerzas en todos los sectores del Centro

Después de siete días de victoriosa resistencia, nuestras fuerzas han tomado la iniciativa en todos los sectores del frente del Centro, convirtiéndose de atacantes en atacados.

Ayer comenzó con éxito brillante la ofensiva de los leales. Al mediodía ya se habían conseguido los objetivos señalados por el Alto Mando para el día de ayer.

Las fuerzas fascistas han perdido la moral y su retirada que por ahora es bastante ordenada, amenaza convertirse en una desbandada. Nuestras fuerzas del Tajo, después de vencer la resistencia del enemigo han tomado contacto con la retaguardia de los atacantes de Madrid, a los que hostilizan cogiéndoles entre dos fuegos.

Como decíamos ayer, el enemigo que se encuentra con la retirada hacia Toledo cortada casi por completo, ha intentado de nuevo abrirse camino en dirección a Madrid, resultando baldíos sus esfuerzos, por lo que al finalizar la jornada de ayer queda en situación delicadísima con su ejército casi copado y en peligro de ser completamente aniquilado.

Esperamos que en las próximas jornadas se recogerán los frutos de estos días históricos y victoriosos, en los cuales se ha decidido seguramente la suerte de la revolución, perdiendo los fascistas las escasas probabilidades que tenían de lograr la victoria.

El enemigo efectúa a primeras horas de la mañana un intento de ataque al norte de la Casa de Campo

A primeras horas de la mañana los facciosos que tuvieron que retirarse hacia Humera, han comenzado un intenso ataque contra el sector norte de la Casa de Campo.

Las masas mercenarias del Tercio y Regulares protegidos por intensísimo cañoneo, se han lanzado contra nuestras trincheras. Nuestros milicianos han resistido bravamente la violencia de la primera embestida. El combate se ha generalizado; mediada la mañana nuestras fuerzas han recibido el orden de avanzar, saliendo de sus posiciones y arrojándose contra el enemigo que se ha retirado, después de intentar resistir a nuestras fuerzas.

Las tropas leales se han apoderado de las posiciones enemigas, retirándose los facciosos hacia Humera.

A últimas horas de la tarde nuestras fuerzas han vuelto a tomar contacto con

el enemigo entablándose un combate que duraba al anochecer con ventaja para nuestras fuerzas.

Pérdidas importantes del enemigo

En las carreteras de Andalucía y Toledo se han registrado también combates de importancia.

Los rebeldes han tratado de mejorar sus posiciones presionadas intensamente por las fuerzas leales, efectuando desesperados ataques contra nuestras líneas. La artillería y la aviación enemigas han bombardeado nuestras posiciones, contra las que el enemigo ha lanzado sus tropas y su infantería.

Los granaderos leales con sus bombas de mano han detenido la marcha de los carros de asalto, que ante el peligro de ser capturados han emprendido la retirada.

El enemigo ha abandonado gran cantidad de cadáveres, morteros, ametralladoras e importante número de fusiles. Un tanque ha quedado en medio del campo averiado por las bombas de mano.

En Villaverde prosigue implacablemente el avance de nuestras columnas

Durante la mañana se ha entablado en el sector de Villaverde un prolongado duelo de artillería. Al mediodía nuestros cañones tronaban victoriosos.

El enemigo se va retirando habiéndose ya alejado su artillería que corría el peligro de caer en nuestras manos.

Las fuerzas antifascistas prosiguen lenta pero firmemente su avance.

El enemigo cogido entre dos fuegos.—La retirada hacia Toledo ha sido cortada por nuestras fuerzas

Continúan con violencia los combates en los sectores del Tajo. Nuestras columnas después de arrollar al enemigo y de obtener importantísimas ventajas en los alrededores de Illescas, Torrejón y Parla, han comenzado a atacar la retaguardia de las fuerzas enemigas que están situadas al norte de Carabanchel Alto.

Los fascistas han reforzado notablemente el frente del Tajo e intentan evitar que su ejército quede embotellado, con la retirada hacia Toledo cortada y en peligro de ser aniquilados. Los encuentros van adquiriendo inusitada violencia, esperándose que en las próximas jornadas se librarán importantísimos combates.

Las pérdidas sufridas por los facciosos

Una estadística publicada en la prensa madrileña y basada en datos oficia-

les, afirma que los facciosos han perdido estos días en los frentes del Centro tres mil muertos y ochocientos prisioneros, siendo el número de heridos considerablemente.

Se han recogido miles de fusiles, gran número de morteros y ametralladoras y bastantes cañones.

Grandes combates aéreos.—Seis aviones facciosos derribados

Durante la mañana una gran escuadrilla de aparatos facciosos ha sido avistada. Se trataba de 16 cazas facciosos que se dirigían a Madrid, custodiando 6 grandes trimotores de bombardeo.

Inmediatamente nuestros cazas se han elevado embistiendo al enemigo y trabándose un emocionantísimo combate aéreo.

Una gran muchedumbre en Madrid, burlándose de todos los riesgos, ha contemplado emocionada el gran triunfo obtenido por nuestra aviación.

El enemigo después de una rudísima lucha ha huido velozmente no sin perder cinco aparatos Heinkel, alemanes y un Fiat italiano, que se han estrellado contra el suelo pereciendo sus ocupantes.

Por nuestra parte solo hemos perdido un aparato Breguet, de un modelo antiguo. Dos pilotos leales han resultado heridos, regresando empero con sus aparatos a las bases respectivas.

Extraordinaria actividad de nuestra aviación

Una escuadrilla de bombardeo ha lanzado 24 potentísimas bombas a una importante concentración de tropas enemigas en Carabanchel Alto. El barrio en que se efectuaba dicha concentración ha ardido por los cuatro costados.

Ha sido bombardeada la estación de Getafe a la línea de Extremadura.

Villaverde ha sido también bombardeada por nuestros aparatos. Seis cazas Heinkels enemigos que volaban por debajo de nuestros aviones no se han decidido a atacarlos, solamente otro Heinkel que volaba a gran altura intentó atacar a nuestros aparatos de bombardeo, siendo rechazado.

A las cuatro de la tarde y en las proximidades de Madrid se ha desarrollado otro gran combate aéreo. Un gran número de aviones facciosos de bombardeo y caza se han visto obligados a retirarse ante la valentía y potencia de nuestra aviación.

Nuestros aviadores se pasean triunfantes sobre Madrid, vigilando posibles ataques del enemigo, cuya aviación ha quedado en situación de inferioridad después de los combates aéreos de hoy.

La última impresión de ayer en los frentes del Centro

La situación de nuestros ejércitos según las últimas impresiones recibidas, es magnífica. Continúa el avance lento, pero firmemente. El enemigo ha comenzado su retirada.

La línea ferroviaria Madrid-Valencia que el enemigo había logrado cortar en diversos puntos, ha quedado completamente libre, reanudándose en breve el tráfico ferroviario.

La aviación actúa intensamente cola-

borando con la artillería e infantería.

Una alocución del general Miajas

El general Miajas ha dirigido una alocución a las tropas leales y al pueblo de Madrid, en nombre de la Junta de Defensa. Dijo que después de varios días de heroica resistencia, un ejército de cincuenta mil hombres se encuentra preparado para lanzarse a una ofensiva a fondo.

Emplaza a todos, para realizar el último y decisivo esfuerzo a fin de aplastar definitivamente al fascismo.

El señor Largo Caballero visita los frentes madrileños

El Presidente del Gobierno, don Francisco Largo Caballero, ha visitado nuestras posiciones de los sectores de Madrid. Ha celebrado algunas conferencias con los jefes del ejército y autoridades madrileñas. El señor Largo Caballero ha sido aclamado por los milicianos.

En Tardienta 600 jefes, oficiales y soldados desertan de las filas facciosas

En el sector de Tardienta pasáronse ayer a nuestras filas 600 jefes, oficiales y soldados que constituían una de las columnas rebeldes de dicho sector. Al presentarse a nuestras líneas lo hicieron con todo el armamento compuesto de varios cañones, numerosas ametralladoras, gran número de fusiles y enorme cantidad de municiones.

Han manifestado que están cansados de pasar privaciones y de servir de carne de cañón, sufriendo por una causa que no sienten y que por lo tanto no piensan defender.

Combate intensísimo en la Sierra de Alcubierre

El parte del general Sandino contiene lo siguiente:

En el sector de Huesca ligeros tiros en las avanzadillas contestados por nuestras ametralladoras con nutrido fuego.

En Bujaraloz, a primeras horas de la madrugada la aviación y la artillería enemiga desarrollan una gran actividad en la parte de la Sierra de Alcubierre.

Nuestra infantería protegida por carros de asalto salió al encuentro del enemigo, entablándose un duro combate que terminó con la retirada de los facciosos, que dejaron treinta muertos en el campo.

En Caspe y Alcañiz, si novedad.

En Asturias se combate con poca intensidad

En Asturias, prosigue el avance de

nuestras fuerzas hacia Grado. Estos días se han registrado ligeros encuentros con las avanzadillas enemigas, las cuales se han replegado hacia Grado.

En el frente de Oviedo, no hay novedad alguna de interés.

Parte de ayer del Ministerio de la Guerra

Durante todo el día de hoy ha continuado la lucha en los distintos sectores del frente del Centro. Nuestras fuerzas han atacado briosamente cumpliéndose casi todos los objetivos señalados por el mando. El enemigo ha seguido presionando habiendo sido rechazado por nuestras fuerzas un ataque al Barrio de Usera.

Esta tarde ha tenido lugar un segundo combate aéreo. En la lucha han sido derribados cuatro aparatos de caza rebeldes. Dos aviones de caza leales no han regresado a su base.

El parte de Guerra contiene la noticia sobre presentación de fuerzas rebeldes en Tardienta que damos en esta información en un apartado anterior.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Esta mañana hacia las 8 una escuadrilla de bombardeo y caza enemiga con un total de 20 aparatos apareció sobre Madrid con intenciones visibles de bombardear la Capital; fueron unos minutos de angustia para los madrileños, pero una potente escuadrilla de cazas leales les saltó al encuentro obligándoles a entablar combate. Esos mismos madrileños vivieron unos minutos, pocos, de intensa emoción, pues poco después siete aparatos seis rebeldes y uno gubernamental caían al suelo.

Dos de sus aviadores se lanzaron en paracaídas pero ni aún así salvaron su vida, al llegar a tierra eran cadáveres. Los restantes aparatos se dieron a la fuga, presentándose hoy por dos veces más pero sólo como vuelos de exploración.

Ayer dos de nuestros aparatos que componían una escuadrilla que salió a ametrallar a los rebeldes de la Casa de Campo se desorientaron en la niebla y fueron a estrellarse en las primeras estribaciones de la Sierra muriendo sus seis heroicos tripulantes.

Por la tarde otra escuadrilla leal volando a escasos metros del suelo atacó una fuerte concentración enemiga en los alrededores de los Carabancheles. Sus ametralladoras, esas modernas ametralladoras que lanzan decenas de miles de tiros por minuto, dejaron el campo sem-

Comité Ejecutivo del Frente Popular

Sociedad Hípica Mahonesa

Próximo domingo día 15 a las 2 de la tarde

5 interesantes carreras de caballos 5

Para engrosar la suscripción Pro-Avionetas de caza

(Véanse programas)

Despacho de localidades en el casino Nuevo Centro el domingo de 11 a 1

¿Quiere Vd. ver bien?

Compre sus gafas en la

Relojería Obercie

Fermin Galán, 23

MAHON

